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令和２年度の最終学期・３学期が始まりました 

 

１４日間の冬休みが終わり，３学期が始まったと思ったら，もう１月が終わ

りです。早いですね。昔から，１月は行く，２月は逃げる，３月は去ると言っ

て，月日が早く過ぎることをたとえていましたが，今それを実感しています。 

さて，始業式で，白根源小の児童に身に付けてほしい「四つの力」の話をし

ました。白根源小には，「友達を大切にする力」「自分の考えを持つ力」「自

分を表現する力」「チャレンジする力」の四つの身に付けたい力があり，毎年

取り組んでいる，３学期はそれを身に付けられるように頑張ってほしい。特

に，「チャレンジする力」を頑張ろう。失敗を恐れずに挑戦しよう。失敗して

も先生方がついているから大丈夫。という話でした。 

３学期は，まとめの学期でもあり，次の学年に向けての力を蓄える学期でも

あります。子どもたちが次の学年に向けて，力を付け希望を持って進んでいけ

るように，指導・支援していきたいと思います。保護者の皆様・地域の皆様の

ご理解とご協力をお願いします。 

 

学校開放日 

 １月１４日（木）に学校開放日として，授業参観や休み時間の様子等を保護者の皆さんに観

ていただきました。コロナウイルスの感染防止対策として，午前中の２つの時間帯の開放を行

い，都合の良い方で参観していただきました。例年ですと，１日の自由な時間に来ていただい

ていましたが，縮小しての開催とさせていただきました。たくさんの保護者の皆さんに授業の

様子や普段の子ども達の様子，子ども達の作品等をご覧いただき，本当にありがたく思ってい

ます。また，検温・消毒や健康観察カードの提出等ご協力ありがとうございました。 

大きな規模の学校では，このような行事ができない学校もありますが，幸い本校の規模で

は，工夫して実施することができます。これからも，保護者の皆さんの協力をいただきなが

ら，必要な行事は工夫して実施していきたいと思います。 

４年生 二分の一成人式 

学校開放日に，４年生は「二分の一成人式」を行いました。１０歳を節目と考え，今

までの成長を振り返ったり，これまで育ててくれたお家の方に感謝したり，これからの

未来に向けて希望を持ったりすることを目的としています。当日は，体育館で事前に収

録したビデオを見たり，お家の方への感謝を発表したりしました。こういう機会をとお

して，自分を振り返ったり，未来に目を向けたりする活動は大変意義があると思いま

す。成人式まであと１０年，しっかり学習や運動をし，確かな学力やたくましい体，心

を培っていってほしいと思います。 

５年生 防犯教室（スマホ・SNS) 

同じく学校開放日に，５年生は，防犯教室として群馬県からロジカルキッドの下田さんをお招きして，親子でスマホ等 SNS（ソーシ

みなもと小の児童に 

身につけさせたい４つの力 
 

１ 人を大切にする力  

２ 自らの考えを持つ力 

３ 自分を表現する力 

４ チャレンジする力 

  

みなもと 



ャル・ネットワーク・サービス）の危険性とスマホを正しく使う必要性について学びました。例

えを使いとても分かりやすくお話していただきました。コロナ禍で今までよりも子どもたちが，

スマホ等に触れる機会が増えました。スマホを使ってのオンラインゲームをしている子どももい

ます。保護者よりも子どもたちの方がスマホや SNS に詳しく，大人が知らない間にトラブルに巻

き込まれることもあります。こういう機会に，正しい知識と危険性を教えることは，犯罪・トラ

ブルを未然に防ぐためにも大切です。５年生以外のご家庭でも話題にして頂ければと思います。 

２年生 道祖神の学習 

同じく学校開放日に，２年生が元白根源小校長の有野先生から，「道祖神」のことや「どんど焼

き」のことについてお話を聞きました。有野地区には，細く切った竹に色紙で飾り，それで輪を作

り，家内安全や無病息災を祈り，各家庭の屋根に載せる風習があります。その説明を子どもたちに

分かりやすくお話してくれました。今は，昔の風習を伝えていくことがとても難しくなってきまし

たが，子どもの頃から，地域の行事に参加し，その意義を学んでいくことが大切だと感じました。 

新入学説明会 

 １月２２日（月）に来年度入学する児童の保護者説明会を行いました。例年ですと，合わ

せて，新入学児童の一日入学も行い，現１年生・現５年生と交流を持つのですが，コロナ禍

ということで，保護者説明会のみ開催しました。入学準備品のことや入学までにできるよう

にしておくことなどお伝えしたり，入学してから使うものの購入をしたりしました。来年度

の入学児童数は，現時点で，１６名になります。４月６日（火）が入学式の予定です。本年

度は，４月に入学式ができずに，結局５月２４日（日）に行いました。来年度は予定通り実

施できることを願っています。 

３学期の学級役員 

 １月１９日（火）に３学期の学級役員の任命式をテレビ放送で行いました。３学期は１～５年生が５２日・６年生が４８日と短い学期

です。「終わりよければすべてよし」ではないですが，有終の美が飾られるように各学級で学級役員を中心により良い学級を目指して頑

張ってほしいと思います。以下に各学級役員の名前を載せました。 

 

３年生 社会科見学（ふるさと文化伝承館・安藤家住宅） 

１月２７日（水）３年生が社会科見学で，ふるさと文化伝承館と安藤家住宅に行きまし

た。ふるさと文化伝承館では，今，徳島堰の開削３５０周年の特別展示を行っていまし

た。また，昔の道具もたくさんあり，市文化財課の方の指導のもと，子ども達は実際の道

具に触れながら体験的に昔の生活を学ぶことができました。安藤家住宅では，昔の大きな

農家の住宅として，人をもてなす工夫がしてある部屋や盗賊に入られたときの隠し部屋な

ど，おもしろい工夫がされているところを見たりしました。このような文化財を維持管理し，大切に保存するのは大変なことだと思いま

した。有野地区にも矢崎家住宅がありますが，何とか保存していけたら良いですね。 

４年生 社会科見学（若草瓦会館） 

 １月２９日（金）４年生は社会科見学で若草瓦会館に行き，鬼面瓦作りに挑戦しました。毎

年，社会科見学として訪れ，鬼面瓦を作ります。子どもたちの発想は素晴らしく，個性的で面白

い鬼面瓦を作ることができました。子どもたちは瓦作りを体験しながら，伝統をつないでいくこ

との大切さを学びました。 

学級会 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 
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